



Efecto de alza en tasas

Pronostica Fitch mayor deterioro de deuda estatal

REDACCIÓN
economia@elfinanciero.com.mx

Los recientes aumentos en las tasas de interés en el país deteriorarán la sostenibilidad de la deuda de las entidades federativas sobre todo, de aquellas que no cuentan con instrumentos de cobertura de réditos, lo que generaría que los estados contrataran más deuda, advirtió la calificadora Fitch Ratings en un reporte.

Derivado de las alzas en tasas de interés, la agencia no descarta que las administraciones estatales hagan reestructuras de la deuda a mayor plazo, con el objetivo de que su perfil de amortización sea manejable y aminore el efecto del alza en el pago del servicio de la deuda.

Incluso se prevé que “contraten más deuda que la presupuestada ante la ausencia del sistema de alertas, vinculado con el techo de endeudamiento”, refirió.

La calificadora previó que las coberturas del servicio de la deuda de los créditos que afectan el Fondo General de Participaciones (FGP) para su pago, no se deteriorarían tan significativamente por el alza

FOCOS

Fitch “monitoreará a las entidades más vulnerables socioeconómicamente por su vínculos con Estados Unidos en aspectos como exportaciones

La calificadora observará a entidades petroleras como Campeche y Tabasco, que tendrán reducciones en su Fondo General de Participaciones.

Para este año es poco probable que se pueda activar el Fondo de Estabilización de las Entidades Federativas de lograrse el objetivo de recaudación presupuestado

en las tasas de interés.

Fitch señaló que el crecimiento de la deuda subnacional se contuvo en 2016. Y que para este año, según las Leyes de Ingresos de las 32 entidades federativas, los ingresos por financiamiento sumarían 36.9 mil millones con un potencial de 110 mil millones de pesos

en créditos de corto plazo que se podrían contratar.

AFECTA 'GASOLINAZO'

El aumento en la adquisición de gasolina y por ende una alza generalizada en el nivel de precios, presionarán los gastos de las 32 entidades federativas del país.

“Estos incrementos no se contemplaron en los presupuestos de egresos de las Entidades, por lo que Fitch Ratings dará seguimiento a las acciones de estas para mantener balances presupuestarios sostenibles durante el presente ejercicio”, refirió.

Asimismo, Fitch observó que el nivel de inversión de las entidades se ha estancado, donde la proporción porcentual ha descendido inclusive en términos relativos al gasto en servicios personales.

“Los presupuestos de inversión pública para 2017 contemplan cerca de 118.2 mil millones, pero la agencia considera que este monto podría ser menor, dadas las presiones en gasto, las necesidades de reasignación del presupuesto y menores transferencias federales por concepto de subsidios y convenios”, agregó la calificadora.

Frente a las medidas proteccionistas de Estados Unidos, las finanzas de los estados se verían afectadas, no obstante aún existe incertidumbre sobre la forma y el horizonte en que se aplicarán y, por ende, los efectos reales sobre las entidades, apuntó.